
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）歷屆立法會投票率
一直偏低，最多人投票的一屆，投票率僅超過五成。
「幫港出聲」昨日舉行記者會，認為香港的低投票
率，容易令人質疑選舉結果能否真正反映民意，故建
議香港參考外國的經驗實施強制投票，包括通過立法
落實「不投票者罰款」的措施，及採取將投票日列作
有薪假期，或向投票的選民派發最多1,000元「獎
金」，鼓勵他們踴躍投票。
「幫港出聲」教授團代表雷鼎鳴昨日在記者會上指

出，香港目前合資格選民約有550萬人，但去年已登
記選民只有約347.7萬人，同年的立法會選舉更僅得
183.9萬人投票，投票率只得33%，以國際標準來看可
說是「嚴重偏低」，投票者大多為有較強烈政治意見
者，未能涵蓋社會的大多數，令人懷疑選舉結果能否
反映出真正民意，將成為香港民主發展的實質障礙。

雷鼎鳴：推有薪假或「派錢」

他續說，澳洲、阿根廷、比利時、墨西哥、土耳
其、新加坡、泰國等20多個國家及地區，都實施不同
程度的強制性投票措施，他們建議香港參考有關國家
及地區的經驗，實施強制性投票，包括向不投票的選
民罰款，及不准有關人士使用公共服務等。
同時，當局應考慮採取鼓勵投票的措施，包括將投

票日訂為有薪假期，或「派錢」予投票的選民，金額
約為500元至1,000港元，而以目前香港有550萬名合資
格選民、估計未來20年約9次選舉計算，當局只須負
出最多20多億元，就可以讓更多選民履行公民責任。
雷鼎鳴希望通過這些措施，逐步提高選民的投票率

至95%或以上，並希望在採取有關措施後，選舉結果
就不會傾斜向某一方，而是以中間意見者佔多數，有
助減低選舉結果對政府施政的影響，政策的制訂路線
也會「較為中間」。他們建議特區政府設立專責小
組，又認為在10年至20年，當投票風氣在社會上形成
後，當局可再研究有關措施應否繼續。

鄭赤琰：助減舞弊杜絕種票

「幫港出聲」發起人之一鄭赤琰指出，改變投票率
低，可以令經由選舉產生者有認受性，更有助減少選
舉舞弊及杜絕種票。另一發起人李榮貴則認為，沒有
投票的選民是沉默的大多數，屬於理性平和、不走極
端，故有必要為他們建構平台，讓他們發聲。
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中策組資助研網上學習

「幫港出聲」倡強制投票增認受性

周融：「佔中」無人理 向「台獨」「班馬」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為鼓勵學者及政策
研究人員探討互聯網及新科技對教育的影響，中央
政策組昨日宣布「公共政策研究資助計劃」增設
「科技與教育」的研究範疇，歡迎合資格的人士申
請。

供政府參考制定教育政策

隨 網絡和科技的發展日新月異，教育與學習的
方式不斷改變，不少地區及國家均積極運用網上學
習，成為教育的新趨勢。為此，中央政策組鼓勵學
者專家及政策研究人員對網上學習、使用教育新科
技，及科技對教育模式的影響等方面多作研究，尤
其透過綜合與分析外國及本地經驗，供特區政府在
制定教育政策時參考。
中央政策組就香港當前和長遠的發展及各社會課

題的研究需要，於本年7月建議了7大重點議題：
一、土地及房屋；二、扶貧、安老/退休保障；三、
政制、管治；四、體外經濟；五、社會；六、經濟
發展；七、環境保護，供大專院校和智庫參考。申
請者也可自行提出其他研究範疇，供評審委員會和
中央政策組考慮。中央政策組亦會不時按研究需
要，邀請個別議題的申請，使計劃更具靈活彈性。
「公共政策研究資助計劃」的詳情，包括申請資

格、建議研究範疇、評審委員會名單及其他詳細資
料，可到中央政策組網頁瀏覽（www.cpu.gov.hk），
有興趣者須填妥指定的申請表並希望盡量以電郵方
式遞交申請（電郵：ppr@cpu.gov.hk）。

「正義聯盟」籲吸納港視前員工
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「香港電視網絡」

申請免費電視牌照失敗後，隨即宣布裁員320人。由
李偲嫣牽頭成立的「正義聯盟」，昨日去信無 、亞
視、有線及now寬頻，建議4間電視台吸納遭港視辭
退的員工，因為「相信他們始終是最具豐富經驗的
影視界人才」。同時，「正義聯盟」已去信勞工及福
利局局長張建宗，查問當局為何至今未向這批員工
給予關心和支援，為他們積極安排就業機會，並促
請局方盡快安排人手處理，聯絡各免費電視台，希
望趕及在農曆新年前聘請該批員工。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）免費
電視發牌引發爭議，更引發是否需要檢
討行政會議運作，包括保密制等的討
論。前商務及經濟發展局局長馬時亨昨
日表示，政府發出免費電視牌照的決定
經深思熟慮，並支持行政會議維持保密
制度，以確保成員暢所欲言，但他認為
當局在不違反保密制情況下，可以就不
發牌給香港電視網絡作出更多解釋。
馬時亨昨日在一公開活動被問及免費

電視發牌事件時表示，特區政府在2009
年開始討論增發免費電視牌照的問題，
但他在2008年已離任官職，故不清楚詳
情。身為市民，他覺得免費電視選擇當
然越多越好，但他相信政府在決定發牌
前，必定經過深思熟慮。

馬：政府發牌經深思熟慮

他續說，政府在作出不同決定時，都
會遇到很多反對聲音，在細心聆聽市民
意見，了解他們的看法後，有需要汲取
教訓並釋除市民的疑慮，但行會保密制
可保障行會成員在會議上暢所欲言，同
時避免社會可能會挑戰政府，要求政府
解釋每一項政策決定。
馬時亨又認為，當局可以在不違反保

密制下，就個別會議內容作出解釋，而
甚麼內容可以公開，可由現任商務及經
濟發展局局長蘇錦樑決定，盡量在保密
制及對外解釋兩方面尋求平衡。

劉兆佳：當局有充分考慮

中央政策組前首席顧問劉兆佳昨日在
接受電台訪問時則表示，相信特區政府
在處理發牌時，已充分考慮了多個因
素，但由於當局的解釋及理據「抽象、
籠統」，令市民覺得不充分及有隱瞞，
考慮到政府內部也有不同聲音，政府及
行政會議應認真檢視目前政治形勢，思
考是次發牌的決定是否合適，倘維持決
定，就要盡力說服市民接受；倘要改

變，就要考慮如何改變而令政府不至於過分損害管
治威信。
他又擔心，特區政府低估了事件引發的嚴重性，

自己就曾接觸過不少建制派中人，均認為政府是次
決定難以理解及不公平，面對市民反彈，他們惟有
迴避不談，以免失去選民支持。

范太：回歸前已有保密制

全國人大常委范徐麗泰昨日在一公開活動後表
示，港英時期的行政局也有保密制，令成員可以暢
所欲言，故保密是必須的，但政府施政必須得到市
民的支持及諒解，故行政局在作出比較敏感的決定
前，都會先作期望管理，有時也會作較全面的解
釋。
她續說，是次行政長官聯同行會就發牌的決定，

令大家有點「意想不到」，故質疑聲音也較大，加上
司法覆核只涉及程序公義，未必能解釋發牌決定的
理由，故政府有權責自行決定是否作進一步解釋。
當局倘繼續不再作解釋，將會無可避免付上政治代
價，令民間對政府的信任會減低，特首本身的民望
也受影響。
被問及有人指稱是次不發牌予香港電視網絡的決

定與中央政府有關，范太指，自己在北京開會時，
從未聽聞有人向她提及香港免費電視發牌問題。
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李卓人等謊話連篇各界譴責為個人利益害港

施明德揭「佔中」者邀約

工黨主席李卓人、「佔中」發起人之一朱耀明、
「真普選聯盟」召集人鄭宇碩早前赴台密會施

明德，試圖將「佔中」與「台獨」結合，把「台獨」
的暴力抗爭手段引入香港，更鼓吹「港獨」。有見香
港社會各界同聲譴責，李卓人及朱耀明等聲稱，他們
是應「施明德基金會」邀請，赴台分享「佔中」的理
念和經驗。不過，《明報》昨日刊出施明德的訪問，
對方則強調自己「一直是被動的」，踢爆李卓人等才
是主動勾結「台獨」分子的始作俑者。
全國人大常委范徐麗泰昨日在公開活動中強調，台

灣是中國一部分，自己反對「台獨」，而「佔中」行
動在香港社會發起，發起人也是港人，政制發展也是
香港人的事，有關問題應在香港內部討論，但反對派
與香港以外地區有「台獨」背景的人士討論，甚至邀
請對方來參與「佔中」，無益於落實2017年普選行政
長官的目標，而反對派在港人反對下，決定下一步不
再與「台獨」背景人士會面是好事，「凡事做得不對
就不應再做」。

范太：日日「打仗」圖增支持

她續說，自己希望香港有普選，但反對派此舉「只
會令比較保守、『鷹派官員』及香港人更加反對、更
加對普選產生懷疑及抗拒，對整個爭取普選行動毫無
幫助」，並質疑香港有一小撮人並不希望香港落實普
選，「是政治智慧不足，還是有其他目的？⋯⋯有些
可能是個人利益問題，有些可能覺得日日打仗拗撬，
反而有更多人支持自己，令自己的政治生涯延續下
去。會不會呢？我不敢說」。
香港中華總商會會長、全國政協委員楊釗表示，中

央絕不能接受「台獨」問題，而反對派的行動已「踩
到中央、商界及香港人的底線」：「你（反對派）和
『台獨』分子會面是為了甚麼？這麼大個人，怎會不
知道有些底線是不能踩的？」

楊釗：假爭民主實搞破壞

他強調，在「台獨」、「港獨」等問題上，商界絕
不會支持，也沒有討價還價的餘地，又批評反對派會
見「台獨」分子，只是表面上爭取民主，實際上卻搞

壞了政制發展，甚至令「開明建制派」不知如何自
處：「你（開明建制派）對人好，你看別人怎樣對
你？」

劉兆佳：主動勾「台獨」釀分化

全國政協委員、中央政策組前首席顧問劉兆佳表
示，在政治敏感時刻，反對派主動與有「台獨」背景
人士接觸，必然引起外界很大反感，也令中央政府憂
慮境外勢力介入香港事務，從而影響中央對反對派的
態度，增加香港社會不必要的猜疑和分化，對整體民
主發展帶來負面影響。
他強調，中央在政改問題立場清晰，質疑反對派與

其花時間在中央不接受的「公民提名」問題上，倒不
如另尋出路，讓政制循序漸進發展。

葉國謙：違港人意願太不智

全國人大代表、民建聯立法會議員葉國謙表示，香
港市民都不希望有人引進「台獨」勢力干預香港，
「香港事，香港人辦」，李卓人等刻意與「台獨」分子
密會，是非常不智的。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「佔中」主

事者和部分反對派中人高調與著名「台獨」

分子、民進黨前主席施明德會面，並舉行記

者會公布了台方「民主人士」支援「佔中」

的計劃。施明德日前在接受《明報》訪問

時，踢爆自己「一直是被動的」，「我是客

人」，證明工黨主席李卓人等是主動邀請「台

獨」干預香港民主政制發展。香港政商界人

士批評，反對派勾結「台獨」，非但反映他們

政治智慧不足，更不排除有人為延續其個人

政治生涯，刻意挑戰中央政府的底線，此舉

絕不會得逞。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）違法「佔領中環」
發起人朱耀明、「真普選聯盟」召集人鄭宇碩及工黨
主席李卓人，早前赴台向「台獨」分子施明德密會，
明目張膽勾結「台獨」勢力。「幫港出聲」發起人周
融昨日在一論壇上直指，施明德是「佔中」的幕後
「莊家」，而「佔中」主事者向施明德乞援，是因為
「佔中」參加者寥寥無幾，故他們才急忙到台灣「班
馬」，並批評「佔中」與「台獨」合流，是試圖將香
港推向動亂的地步，呼籲香港沉默的大多數出聲阻
止。

鄧清河：「佔中」危害港人須制止

港區省級政協委員聯誼會昨日以「佔中是否合法？」
為題舉行講座，周融、全國政協委員兼港區省級政協
委員聯誼會主席陳清霞、該會會長譚錦球、社會事務
委員會主任鄧清河、青年委員會副主任莊偉波等出
席，逾200名各界人士到場，眾人齊聲譴責「佔中」
亂港。
港區省級政協委員聯誼會社委會主任鄧清河認為，

中國人的傳統美德是息事寧人，但當遇上危害香港的
違法「佔中」，市民不可再袖手旁觀，定當要出聲制

止。
周融在講座上指出，「佔中」在過去3個月已經變

得「無聲無氣」，「佔中」主事者包括戴耀廷及陳健
民到各大學演講時，願意承諾參與「佔中」的大學生
更寥寥可數，「根本唔夠人（參加）」，而「佔中」這
種「群眾運動」需要「唔怕死」的人參加，但「佔中」
主事者搞所謂「商討日」，「根本搵唔到呢類人，但
台灣就有好似韓農咁『衝得打得』的人」，故反對派
才要走到台灣「班馬」。

施明德披露細節似幕後莊家

他續說，反對派中人與施明德在台灣舉行記者會的
前一日，施已率先披露「佔中」具體行動，反映施才
是「佔中」的幕後「莊家」：「如果施明德唔係莊，
你（反對派）唔係有求於佢，你估 三個人（李卓
人、朱耀明、鄭宇碩）仲會唔會俾施明德坐中間，由
佢一個人講晒？」
周融並質疑「佔中」發起人陳健民稱下月會再到台

灣「交流」，可能是為「班馬」鋪路，並批評對方在
此敏感時刻再到台灣，只會火上加油，「咪睇 『佔
中』時拉 幾多個台灣人囉」。

他說，「佔中」主事者赴台尋求「台獨」分子施明
德的「支援」，企圖引入外部勢力搞「港獨」，令本已
不得人心的「佔中」更令市民厭惡，而反對派是次公
然勾結「台獨」勢力，社會反應十分強烈，證明愈來
愈多市民醒覺「佔中」的禍害；港人都不願意陪反對
派「流血坐監」，而反「佔中」的力量來自民眾，故
他呼籲社會上的沉默大多數出聲，幫香港「逃過一
劫」，落實「沒有動亂的民主」。
在講座上，不少市民紛紛舉手提問，有學生問到應

如何吸納年輕人加入反「佔中」的行列。周融回應
說，年輕人易受「佔中」發起人的「甜言蜜語」唆
擺，呼籲他們一旦遇上「佔中」主事者入侵校園「播
毒」，就要向學校及教育局投訴，而加入「幫港出聲」
也可免被「洗腦」。

「幫港出聲」組10萬人反「佔中」

另外，周融透露，「幫港出聲」將於下周一發起
「郵轉香港大行動」，向「幫港出聲」的4萬名支持者
發出電郵，呼籲他們各自找10人聯署反「佔中」，希
望在聖誕前可號召10萬人簽名支持反「佔中」。

港區省級政協委員聯誼會昨日舉行論

壇，一眾領導與講者周融合照。

香港文匯報記者黃偉邦 攝

▲ 周融直指因「佔中」在港不獲支持，

故反對派要跑到台灣「班馬」。

香港文匯報記者黃偉邦 攝

■范太質疑有人「日日

打仗拗撬」，是為延續

自己的政治生涯。

彭子文 攝

■楊釗批評反對派是表

面爭取民主，實際搞壞

了政制發展。

資料圖片

■劉兆佳指，勾結「台

獨」增加香港社會不必

要的猜疑和分化。

資料圖片

■葉國謙指，與「台獨」

分子密會是非常不智

的。

資料圖片

■「幫港出聲」教授團昨建議推行強制性投票，提高選

舉認受性。 香港文匯報記者鄭治祖 攝

▲




